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Schulverband Tornesch-Uetersen
Der Verbandsvorsteher

Niederschrift

Gremium: Verbandsversammlung Schulverband Tornesch-Uetersen 
Sitzungsnummer: SZV 11/20 Sitzungsdatum: 30.05.2011
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr Sitzungsende: 18:30 Uhr
Sitzungsraum: Pausenhalle der Klaus-Groth-Schule, 25436 Tornesch Klaus-Groth-Str. 11

Anwesenheit:

 Verbandsversammlung

Frau Fischer-Neumann, Verena - SPD Vorsitzende
Herr Galinsky, Frank - B90/GRÜNE Mitglied
Frau Heinrich, Bärbel - SPD Uetersen Mitglied
Herr Krügel, Roland - Bgm. Tornesch Verbandsvorsteher
Herr Köpcke, Holger - BfB Uetersen Mitglied
Herr Nürnberg, Reinhard - CDU Mitglied
Herr Ruhnke, Gerhard - CDU Uetersen Mitglied
Frau Eßler, Ursula - FDP Mitglied
Frau Hansen, Andrea - Bgm. Uetersen Mitglied
Herr Lichte, Horst - SPD Mitglied

 Verwaltung

Hinz, Joachim - Verwaltung Verwaltungsmitarbeiter
Herr Seiler, Gunnar - Verwaltung Verwaltungsmitarbeiter
Frau Bräuß, Ute - Verwaltung Fachdienstleiterin
Frau Schaepers, Hanna - Verwaltung Protokollführerin

 

Frau Wittmaack, Rita - Schulleitung KGS
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Tagesordnung:

TOP Betreff Vorlage

Öffentlicher Teil

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit                                                                                                                                                                                                           
2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde                                                                                                                                                                                                                    
3 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung                                                                                                                                                                                                            

4 Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung des 
Schulverbandes                                                                                                                                                                                    

5
Bericht 
I. des Verbandsvorstehers
II. der Schulleitung                                                                                                                                                                                                     

VO/11/107

6 Entwicklung der Schulsozialarbeit an der Klaus-Groth-Schule                                                                                                                                                                                                 VO/11/108
7 Nachbesetzung des Ausschusses zur Prüfung der Jahresrechnung                                                                                                                                                                                                VO/11/111
8 Jahresrechnung 2009 - Schulverband                                                                                                                                                                                                                          VO/10/863
9 Jahresrechnung 2010 Schulverband                                                                                                                                                                                                                            VO/11/110

Öffentlicher Teil

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit                                                                                                                                                                                                         

Beratungsverlauf:
Frau Fischer-Neumann eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die form- und 
fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung fest. 
Änderungen zur Tagesordnung gehen nicht ein. Die Tagesordnung wird einstimmig 
angenommen.

TOP 2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde                                                                                                                                                                                                                  

Beratungsverlauf:
Die Elternbeiratsvorsitzende Frau Behn-Krappa befürwortet die Erhöhung der 
Schulsozialarbeitsstunden und fügt hinzu, dass für die Zukunft eine weitere Erhöhung 
wünschenswert wäre.

TOP 3 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung                                                                                                                                                                                                          

TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die letzte Sitzung des 
Schulverbandes                                                                                                                                                                                  

Abstimmungsergebnis:
10 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:
Es werden keine Anmerkungen zur letzten Niederschrift gemacht.
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TOP 5 Bericht 
I. des Verbandsvorstehers
II. der Schulleitung                                                                                                                                                                                                   

Beratungsverlauf:
Bgm. Krügel erläutert die Vorlage. Herr Hinz fügt folgendes hinzu:
Im Zuge der Umsetzung der energetischen Sanierung der Schulsporthalle I sind bei den 
Dacharbeiten des Umkleidetrakts Mängel an der Tragkonstruktion der Blechfassade 
festgestellt worden. Die schadhaften Stellen sind im mittleren und oberen inneren Bereich der 
Fassade vorhanden, so dass diese Mängel bei den Voruntersuchungen nicht erkennbar 
waren, sondern erst bei der Ausbildung des Dach/Wandüberganges sichtbar wurden. 
Folgende Schäden an Bauteilen, die zum Halt der Fassadenplatten dienen, sind vorhanden:

- Durchgerostete Aufhängungen und Stahlwinkel
- Großflächig deformierte Aufhängungen und Stahlwinkel durch die Mehrbelastung der 

durchgerosteten Aufhängungen
- Teilweise verrottete Hölzer an der Tragkonstruktion

Als Sofortmaßnahme wurden die Arbeiten an den betroffenen Bereichen stillgelegt und es 
erfolgen weitere Untersuchungen, auch an der restlichen Fassade, um die Standsicherheit zu 
prüfen. Es ist damit zu rechnen, dass mindestens die Fassadenteile über dem Umkleidetrakt 
ausgetauscht werden müssen. Diesbezüglich liegt eine Kostenschätzung des 
Architekturbüros Neumann vor, genaue Kosten werden noch ermittelt. Ob die im Haushalt zur 
Verfügung stehenden finanziellen Mittel ausreichen, kann zurzeit noch nicht gesagt werden. 
Es ist jedoch davon auszugehen, dass die gesamte Fassade in den Phasen II und III saniert 
werden muss. Über die Kosten wird dann ggfs. im Zuge der Haushaltsberatung für den 
Haushalt 2012 beraten werden. 

Frau Wittmaack erläutert ebenfalls ihren Bericht und fügt beim Thema „Fachlehrermangel“ 
hinzu, dass sich diese Situation in Zukunft wohl noch verschlechtern wird. Aufgrund der 
Nachfrage in der letzten Sitzung verteilt sie dann Broschüren über die AG´s und 
Freizeitangebote an der Schule.

TOP 6 Entwicklung der Schulsozialarbeit an der Klaus-Groth-Schule                                                                                                                                                                                               

Beschluss:
1. Es wird beschlossen, die Schulsozialarbeit um zunächst 10 Std./Woche ab 
Schuljahr 2011/2012 auszuweiten.
2. Es wird der Stadt Tornesch empfohlen, die zusätzlichen Stunden unbefristet mit 
der bereits in der Maßnahme „schülerbegleitende Hilfen“ an der KGS tätigen 
Mitarbeiterin zu besetzen, um die dadurch entstehenden Synergieeffekte nutzen zu 
können.
3. Bereits zu Beginn des 2. Schulhalbjahres 2011/2012 soll überprüft werden, ob die 
Aufstockung um 10 Std./Wo. ausreichend ist.

Abstimmungsergebnis:
10 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:
Bgm. Krügel erläutert die Vorlage und fügt hinzu, dass auch das Land in die Finanzierung der 
Schulsozialarbeit einsteigen will und Finanzmittel bereitgestellt hat. Nach welchem System 
eine Verteilung durchgeführt werden soll, steht jedoch noch nicht fest. 
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TOP 7 Nachbesetzung des Ausschusses zur Prüfung der Jahresrechnung                                                                                                                                                                                              

Beschluss:
Die Verbandsversammlung beschließt folgende Nachbesetzungen:
Herr Nürnberg als Nachfolger für Herrn Rachow
Herr Galinsky als Nachfolger für Frau Vennemann
Die Verbandsversammlung wählt Herrn Nürnberg zum Vorsitzenden.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltungen

TOP 8 Jahresrechnung 2009 - Schulverband                                                                                                                                                                                                                        

Beschluss:
1. Das Ergebnis der Jahresrechnung für das HH-Jahr 2009 im Verwaltungshaushalt 
wird in der Einnahme auf 3.387.855,79 € (bereinigtes Soll) 
und in der Ausgabe auf 3.387.855,79 € (bereinigtes Soll) festgestellt.
Somit ist der Verwaltungshaushalt ausgeglichen.

2. Das Ergebnis der Jahresrechnung für das HH-Jahr 2009 im Vermögenshaushalt 
wird in der Einnahme auf 3.987.926,82 € (bereinigtes Soll)
und in der Ausgabe auf 3.987.926,82 € (bereinigtes Soll) festgestellt.
Somit ist der Vermögenshaushalt ausgeglichen.

Abstimmungsergebnis:
10 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:
Herr Seiler erläutert die Vorlage.

TOP 9 Jahresrechnung 2010 Schulverband                                                                                                                                                                                                                          

Beschluss:
1. Das Ergebnis der Jahresrechnung für das HH-Jahr 2010 im Verwaltungshaushalt 
wird in der Einnahme auf 4.207.678,01 € (bereinigtes Soll) 
und in der Ausgabe auf 4.207.678,01 € (bereinigtes Soll) festgestellt.
Somit ist der Verwaltungshaushalt ausgeglichen.

2. Das Ergebnis der Jahresrechnung für das HH-Jahr 2009 im Vermögenshaushalt 
wird in der Einnahme auf 2.670.478,94 € (bereinigtes Soll)
und in der Ausgabe auf 2.670.478,94 € (bereinigtes Soll) festgestellt.
Somit ist der Vermögenshaushalt ausgeglichen.

Abstimmungsergebnis:
10 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:
Herr Seiler erläutert die Vorlage.
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Tornesch, den 22.09.2011

____________ ______________
Vorsitzende(r) Protokollführer(in)
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